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申花自导“做秀式”罢训
球员为工资消极训练，朱骏实为借此争夺股权
本报记者 李志刚

最近一段时间中国
足坛流言颇多，广大球迷
已被“球队合并”、“取消
降级”、“买壳入市”等种
种传言搅得心烦意乱，关
键时刻，又是朱骏的上海
申花出来“救市”了———
10月15日，上海康桥足球
基地传来消息，申花大部
分队员在本应训练的时
刻却选择了方式颇为温
和的“漫步”，而阿内尔卡
等几名外援也只是绕着
场地慢跑一周，随后大家
便各奔东西。

有信息显示，多次出
现不和谐苗头的上海申
花，一直在为“钱”所困，
即便是早已从申花转至
恒大的郜林，如今提起老
板朱骏仍然恨得牙根痒
痒，何况目前这批还在朱
骏手底下讨饭吃的球员。
但此次“罢训门”事件，又
似乎没有那么简单，事件
的前前后后、里里外外都
有申花俱乐部主动参与
的影子。

名为“罢训”，暗争股
权，朱骏这一步棋走得看
似比较“险”，其实却是看
准了才出手的，不入虎
穴，焉得虎子，他此时再
不出手，便可能最后落得
个两手空空。

一般来说，一支球队都是在
出现不可调和的矛盾之后才会
出现罢训情况，2010南非世界杯
期间，现上海申花外援阿内尔卡
便曾挑动法国队队友集体罢训，
以此向时任法国队主帅多梅内
克施压，这一事件被认为是法国
队队史上以及世界杯历史上的
最大丑闻之一。10月15日，上海
申花在康桥基地“罢训”了，方式
却非常温和，看上去更像是一场

“SHOW”，曾经的“罢训主角”阿
内尔卡这一次更是变成了乖孩
子。

据上海媒体介绍，15日15
时，提前到达康桥基地的阿内尔
卡走出了宿舍，此时，就在宿舍
门口，申花门将王大雷正在把玩
着篮球。只见王大雷一身嘻哈装
扮、不停地做出胯下运球的动
作，身旁的姜坤、戴琳则在自顾
自地把玩着手机。阿内尔卡先是
和王大雷玩了几下篮球，随后径
直走向训练场，开始在场内跑
圈，5分钟后，另外两名外援乔尔
和莫伊塞斯也加入了跑步的行
列，跑了一圈后他们便离开了基
地。

阿内尔卡等人跑圈的时
候，王大雷等中方球员则是穿
着休闲装在场内沉默地走了一
圈之后便离开了训练场，随后
他们要么返回房间休息，要么
选择驾车离去，没有人接受记
者的采访。

本报讯 北京时间10月
15日，在刚刚结束的第30轮巴
甲联赛中，帕尔梅拉斯以0：1
不敌诺蒂卡，遭遇三连败，球
队已经处于降级的边缘。不过
面对球队现在所处的困境，本
赛季从山东鲁能租借到球队
的前锋奥比纳在接受采访时
却表示，帕尔梅拉斯本赛季一
定会保级成功。

据悉在球队负于诺蒂卡
当晚，在巴西城市累西腓曾有
一群愤怒的球迷试图冲进帕
尔梅拉斯俱乐部管理层和球
员下榻的酒店，表示对球队战
绩的不满。奥比纳在接受巴西
媒体采访时，在谈到巴西狂热
愤怒的球迷时说：“我不害怕
球迷，他们有权利发泄自己的
不满。暴力是足球的一部分，
我没有必要害怕它。”

2011年2月，中国球队山
东鲁能泰山以250万欧元的转
会费签下奥比纳，今年7月份
奥比纳被山东鲁能租借到帕
尔梅拉斯，在代表帕尔梅拉斯
的比赛中已经为球队贡献了
三个进球。在9月6日回归巴甲
的首秀中，奥比纳打进一球并
且还有一次助攻。在南美解放
者杯面对哥伦比亚劲旅百万
富翁时，奥比纳帮助球队打进
首开纪录的一球。他目前的表
现与他巅峰时期的进球数相
比还有很大的差距。

在租借到帕尔梅拉斯队
后，奥比纳得到巴西前主帅斯
科拉里的绝对信任。斯科拉里
曾在某一场比赛后表扬奥比
纳：“他是一个禁区内的杀手，
他会充分利用每一次机会。”
不过在目前帕尔梅拉斯方面
尚未就续约一事明确表态的
情况下，不想再回山东鲁能的
奥比纳只有依靠自己打进更
多的球帮助球队保级成功后，
才有下赛季继续留在球队的
可能性。

(吴阳)

被租借的奥比纳

也面临保级困境

本报讯 本周末，国安
队即将迎来与青岛中能队的
比赛。15日主教练帕切科将
继续率队训练，备战周末的
联赛。到目前为止，国安俱乐
部仍然没有收到其他俱乐部
邀请帕切科的通知，不过从
正常程序来看，帕切科签约
其他俱乐部，首先需要与国
安俱乐部友好解约。

日 前 ，葡 萄 牙 媒 体 报
道，葡超豪门里斯本竞技队
有意聘请帕切科执教。而国
安俱乐部与帕切科仍有一
年工作合同，帕切科与国安
工作合同结束期是2 0 1 3年
底。而葡萄牙媒体报道帕切
科名列里斯本竞技未来主
帅的三名候选人之首，这说
明并非空穴来风，可能是里
斯本竞技与帕切科早已暗
中接触了。否则，葡超一家
如此受人关注的大俱乐部，
不会轻易将帕切科列在候
选人名单上。

国安与帕切科的缘分确
实已经不多，否则俱乐部将会
强调双方还有一年的工作合
同需要履行。帕切科比较看重
执教的名誉，如果此时下课，
将是赛季中途下课。如果赛季
末结束工作合同，带着前几名
的成绩离去，那就是双方友好
解约，双方都会免去合同解约
金。然而一名对球队未来无需
规划的主帅又能给这支球队
带来什么样的财富呢？如果帕
切科真的与国安缘分已尽，那
么国安俱乐部有没有更好的
人选呢？据了解，俱乐部已经
有了新的教练员推荐名单。

（京文）

国安主帅帕切科

被葡超豪门邀请
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做秀式罢训 媒体疑当“枪”

10月15日下午，申花罢训的
消息一经传出，便引起广泛关注，
此时人们注意到有关这一事件的

“记录”非常翔实，绝对是“有图有
真相”——— 据记者了解，10月15日
并非是申花的“媒体开放日”，那
么这一天为什么有这么多记者赶
到了康桥基地，这是碰巧还是申
花俱乐部有意无意间的一次设
计？

据了解，10月13日申花队进

行了一场内部教学赛，14日球队
休息一天，15日是球队重新集中
的日子，按照惯例，这一天只会
进行恢复放松训练，这种训练课
对于见多识广的记者们没有太
大的吸引力，那么为什么偏偏有
很多记者赶到了上海康桥基地
呢？主要说法有二：其一，某上海
视频网站记者赶到康桥基地，拍
摄新闻素材，在得知可能取消训
练的消息之后，发布了一条微

博，其他媒体记者大多是得知消
息之后，才聚到基地了解情况
的；其二，很多上海媒体记者都
是在受到来自申花俱乐部方面
的某种“暗示”才不约而同地前
往基地采访的。假如后者属实，
那么上海申花方面的用意就显
而易见了，他们就是想让媒体报
道球队罢训事件，就是想把事情

“搞大”，其背后自然有着自己的
如意算盘。

最后的机会

据上海媒体介绍，申花俱乐
部在罢训事件出现后表达了态
度：其一，事先并不知道球员会有
这样的统一行动，只是训练开始
前，球员才把他们的态度转告给
了教练员和俱乐部工作人员；其
二，这一突发情况不是“罢训”，俱
乐部的定义是球员以温和的方式
表达个人诉求。

至于诉求的具体内容，申花
相关人士在接受采访时表示：“球
员(包括内援和外援)主要是抗议
没有按照合同发放上个月(9月)
的工资。”当谈及俱乐部为何没有
按时发工资的问题时，这名人士
表示：“俱乐部也有自己的困难，
一些相关的关系没有理顺。”内部
人士透露，俱乐部工作人员把出

现的突发情况告诉朱骏之后，朱
骏的态度是“表示理解”。

圈内人士认为，此次突发情
况仍是朱骏与五大股东博弈的手
段，说到底还是希望给五大股东
施加压力，让股权问题能够尽快
得到解决。此前已经有消息称，如
果股权问题不能尽快解决，申花
本月开始将停发几大外援的工
资。

申花内部的股权之争是历
史问题。从今年6月开始，朱骏进
一步向申花其余五家国有股东
逼宫，表面上是要求其余几家股
东增加实质性投入，但更深层次
的目的应该是加速申花股权结
构的调整，督促他们尽快完成转
股工作。还有信息显示，朱骏持

有的申花股份并不含有上海康
桥基地，据说这块基地单是土地
价值便已将近10亿元人民币，这
样的一块“肥肉”自然是让很多
人虎视眈眈。

而就在几天之前，上海市一
些高层领导刚刚前往崇明岛根宝
足球训练基地视察，表达了对徐
根宝足球模式的肯定和支持，这
意味着徐根宝和他的特莱士队今
后将得到充足的资金支持和政策
倾斜。上海足球的格局可能重组，
在这种情况下，朱骏自然坐不住
了，他只能想方设法引起关注，尽
早完成股权变更，否则便可能鸡
飞蛋打美梦成空———“罢训门”应
该只是一个开始，上海足坛的好
戏还在后头。
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王大雷等球员在
训练场上漫步。

阿内尔卡拿着篮球玩闹。（上海热线供图）
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